

Anforderungsschein

Borreliennachweis in Zecken **PRAXIS**

Datum

Praxis

Straße

PLZ/Ort

Telefon

für Patienten:

Name

Straße

PLZ/Ort

Telefon

Hiermit beauftrage ich die Untersuchung der beiligende(n) Zecke(n) auf:

- Anzahl der Zecken**
- Borrelien (je Zecke) für 25,00 Euro** (inklusive gesetzlicher Mehrwertsteuer)

Ort, Datum

Unterschrift

→ bitte deutlich in Druckbuchstaben ausfüllen

Bitte die sachgerecht entfernte Zecke in dem beiliegendem Schraubgefäß per Post an uns zurücksenden.

Borrelien in Zecken

Nachweis mittels moderner Labormethoden möglich

Zecken sind Überträger vieler verschiedener bakterieller und viraler Erreger, wodurch ein Zeckenstich Ursache verschiedener Krankheiten sein kann. In unseren Breitengraden ist die Übertragung von Borrelien verbreitet. Auch längere Zeit nach der Infektion können die Borrelien zu Spätfolgen, wie z. B. Gelenksbeschwerden und Schäden im zentralen Nervensystem führen. Die Diagnostik sollte in jedem Fall, in Absprache mit dem behandelnden Hausarzt und einem medizinischen Facharztlabor durchgeführt werden. Es besteht daneben die Möglichkeit zum direkten Nachweis der Borrelien in den Zecken, die auch in unserem Labor durchgeführt wird. Die Testung von Zecken auf Borrelien als Grundlage zur Abschätzung des Infektionsrisikos beim Menschen und einer daraus folgenden Therapieentscheidung ist jedoch kritisch zu sehen, da nicht jeder Stich mit einer infizierten Zecke zu einer Übertragung führt. Die Untersuchung der Zecke kann aber als Anhaltspunkt dienen. Sie liefert eine zusätzliche Information, ersetzt aber keinesfalls eine ärztliche Beratung des Patienten und eine sorgfältige Beobachtung in den Wochen nach dem Zeckenstich.

In unserem Labor bieten wir Ihnen die Untersuchung der Zecken auf die Borreliose-Erreger zum Preis von 25,00 Euro an. Sie können gegen Zusendung eines frankierten Rückumschlages mit dem Stichwort »Zecke« kostenlos Versandmaterial und Auftragschein bei uns anfordern, mit dem Sie die sachgerecht entfernte Zecke per Post an uns zurücksenden können. Das Ergebnis der molekularbiologischen Untersuchung erhalten Sie innerhalb weniger Tage. Die Rechnung geht direkt an den Patienten.